

COMMUNIQUÉ

Pour diffusion immédiate

L'aventure ne fait que commencer

Retour sur le Forum interrégional sur la connectivité écologique

Trois-Rivières, vendredi 16 février 2024 | C'est à l'Atrium de l'Université du Québec à Trois-Rivières (UQTR) que le **Forum interrégional sur la connectivité écologique** a dépassé toutes les attentes le 15 février dernier. Cet événement a brillamment rassemblé 145 décideurs, élus ainsi qu'acteurs des secteurs municipal et touristique des régions de la Mauricie, de la Capitale-Nationale, de Lanaudière, des Laurentides et de l'Outaouais.

La force de cet événement réside dans la convergence de cinq régions engagées où la participation de chacun a joué un rôle crucial dans le renforcement d'une synergie interrégionale. Les personnes participantes ont ainsi contribué à tracer la voie vers un avenir où la coopération interrégionale est la pierre angulaire de la lutte contre les enjeux environnementaux.

De la biodiversité à l'aventure

Les échanges autour de la connectivité écologique ont dévoilé les liens complexes entre les écosystèmes offrant un aperçu sur la manière d'incorporer des pratiques respectueuses de l'environnement, particulièrement dans le domaine du tourisme. Les exemples inspirants de projets portés par les municipalités ont mis en lumière le pouvoir de l'action locale, tandis que la discussion sur l'écofiscalité a ouvert des perspectives novatrices pour le financement durable de ces initiatives.

Le volet sur le tourisme durable a été particulièrement enrichissant, plongeant dans la planification stratégique, les avantages et les risques inhérents. Une exploration des bienfaits de la nature et des activités de plein air sur la santé a renforcé la pertinence de préserver nos milieux naturels.

Des partenaires mobilisés

Se sont plus de 140 personnes qui ont assisté à cet événement orchestré par les conseils régionaux de l'environnement (CRE) de la Mauricie, de la Capitale-Nationale, de Lanaudière, des Laurentides et de l'Outaouais ainsi que les organismes de conservation Éco-corridors laurentiens, la Fiducie de conservation des écosystèmes de Lanaudière et Capitale Nature.

Cet événement s'inscrit dans l'Initiative québécoise Corridors écologiques (IQCÉ), qui est soutenue par une centaine d'expert(e)s et de parties prenantes, et bénéficie d'un financement provenant du gouvernement du Québec dans le cadre du programme Action-Climat Québec qui rejoint les objectifs du Plan pour une économie verte 2030.

Ce projet est aussi réalisé avec l'appui financier du gouvernement du Canada à travers le Fonds pour dommages à l'environnement.

Ce Forum n'aurait pu avoir lieu sans l'apport de nombreux partenaires tels que Tourisme Outaouais, Tourisme Mauricie, Tourisme Lanaudière, Destination Québec Cité, le Centre de Recherche sur les interactions bassins Versants - Écosystèmes Aquatiques (RIVE) de l'Université du Québec à Trois-Rivières (UQTR) ainsi que Jean Boulet, député de Trois-Rivières, ministre responsable de la Mauricie et ministre du Travail.

- 30 -

À propos de Climat de Changement

La démarche Climat de Changement, porté nationalement par le Regroupement des conseils régionaux de l'environnement du Québec (RNCREQ), s'adresse aux décideurs et gestionnaires régionaux et au milieu municipal. L'objectif est de développer leurs connaissances, de les outiller, de faciliter la concertation et de créer une synergie pour mieux agir pour le climat.

<https://rncreq.org/climat-de-changement-raison-detre/>

À propos de l'Initiative québécoise Corridors écologiques

L'Initiative québécoise Corridors écologiques (IQCÉ) a été lancée par Conservation de la nature Canada (CNC) en 2017 afin d'accélérer la conservation de milieux naturels connectés par des corridors écologiques. L'initiative, qui est coordonnée par CNC, est menée par un regroupement de 10 organismes qui proposent une approche collective de l'aménagement du territoire aux acteurs provinciaux et municipaux, aux propriétaires de lots boisés et de terres agricoles, et à d'autres acteurs clés. Pour ce faire, des activités de mobilisation, de renforcement des capacités, de reconnaissance et d'accompagnement sont réalisées dans le sud du Québec.

L'IQCÉ, qui est soutenue par une centaine d'expert(e)s et de parties prenantes, bénéficie d'un financement provenant principalement des partenaires suivants : le gouvernement du Québec (dans le cadre du programme Action-Climat Québec qui rejoint les objectifs du Plan pour une économie verte 2030), le gouvernement du Canada (par l'entremise du ministère de l'Environnement et du Changement climatique), la Fondation Woodcock et la fondation de la Faune du Québec.

Source :

Lauréanne Daneau, directrice générale
Environnement Mauricie
819 944-1806